

## 4.5. PONENCIA DE EL SALVADOR CONSEJO COORDINADOR NACIONAL INDIGENADE EL SALVADOR - CCNIS

### 4.5.1 MARCO GENERAL

Dentro del marco del desastre por la gran tormenta Mitch, que llegó a nuestros territorios ocasionando severos daños, salieron a luz ciertas realidades que por diversas razones se consideran de bajo perfil, pero que son determinantes para nuestros pueblos indígenas.

En El Salvador el CCNIS es una estructura organizativa que aglutina en forma concertada a 8 organizaciones indígenas, trabajando de común acuerdo en la recuperación de nuestras comunidades en lo social, cultural, económico y político, desde nuestra memoria histórica que se encuentra viva, palpitando en nuestros cantones y caseríos, y que se ha mantenido aún dentro de los últimos quinientos años, y que nos permite trabajar, reconocemos, educar a nuestros hijos, saber quienes somos y vivir y transmitir en la práctica, estos conocimientos a nuestras futuras generaciones.

La cantidad de daños ocasionados por el Mitch en las comunidades indígenas salvadoreñas, en comparación a los daños reportados por otros países, puede parecer pequeña en proporción, pero no lo es, dada la marginación social de las comunidades indígenas en nuestro país. Solamente el 1 % de estas poblaciones alcanza a cubrir las necesidades básicas de vida, quedando el 99 % dentro de la

categoría de extrema pobreza, lo que se ha venido a profundizar más con el fenómeno que acabamos de vivir. La cifra mencionada se ha determinado mediante el Diagnóstico de Salud que elaboró el CCNIS, conjuntamente con la OPS en El Salvador.

El Banco Interamericano de Desarrollo, en una reciente publicación, considera que el 7 % de la población de El Salvador es indígena, lo cual abarca más de trescientas mil habitantes, dato presentado a la Organización Panamericana de la Salud dentro de los trabajos de ésta con Pueblos Indígenas del continente.

**"El BID, en una reciente publicación, considera que el 7 % de la población de El Salvador es indígena (300,00 habitantes)"**

Los pueblos indígenas, no hemos sido beneficiados de la ayuda entregada a El Salvador por parte de los países y organismos que apoyan este proceso, por no ser reconocidos como indígenas, y por el hecho de que la ayuda se canaliza con criterios políticos, más que de favorecer a los afectados con la catástrofe.

### 4.5.2 DAÑOS OCASIONADOS POR EL HURACAN MITCH

#### 4.5.2.1 Situación global de daños en los pueblos indígenas

Fueron destruidas 227 viviendas y semidestruidas 89. Fueron afectadas 983 familias y 30 comunidades.